

ENCUENTRO INTERNACIONAL DE MEDIOS

# Actores nacionales e internacionales destacan relevancia de la Declaración Santiago +30

**Pilar de la democracia.** Presidentes de asociaciones y el rector de la UC, reafirmaron la importancia de defender la libertad de expresión, en un contexto especialmente desafiante para la prensa.

**SANTIAGO.** En el marco de la firma de la Declaración Santiago +30, representantes del periodismo a nivel mundial y autoridades académicas, destacaron la relevancia de esta iniciativa que reafirma el compromiso con la libertad de prensa como pilar de la democracia.

En una ceremonia realizada en la Casa Central de la Pontificia Universidad Católica de Chile, el rector Ignacio Sánchez dió unas palabras de bienvenida al Encuentro Internacional de los Medios, en la que respaldó la labor y el rol del periodismo.

“Es gracias al trabajo de la prensa, su valentía y perseverancia, rigor y sentido crítico que las sociedades se informan, y toman decisiones que finalmente impactan en su devenir democrático. En el marco del Día Mundial de la Libertad de Prensa que se celebra en nuestro país, es necesario relevar el rol de la prensa



Firmantes de la Declaración de Santiago + 30.

sa en una sociedad libre, en una sociedad democrática”, afirmó.

**PIEDRA ANGULAR DE LA DEMOCRACIA**

Fernando de Yarza, presidente de la Asociación Mundial de Editores de Noticias

(WAN-IFRA), advirtió que la amenaza y la tentación totalitaria se extiende a todo el mundo, y en ese sentido hizo un llamado a defender el rol de los medios tradicionales, que como dice la Declaración + 30, es la piedra angular de la democracia.

“Esta Declaración da un marco a todos los stakeholders del sector, de los medios de comunicación, de los Gobiernos, de los Estados, de las plataformas, de hacia dónde tenemos que ir. Para mí es un honor suscribir esta Declaración, porque es importantísima pa-

ra las democracias liberales, para la libertad. Este documento será la luz que nos guíe hacia el futuro respecto de lo que tenemos que hacer”, afirmó Fernando de Yarza.

**UNIDAD**

Roberto Rock, presidente de la Sociedad Interamericana de la Prensa (SIP), resaltó también la importancia de suscribir esta Declaración. “Estamos dando hoy un paso sustantivo para caminar juntos, tomados del brazo, en unidad, sin que nos estorben falsos protagonismos. Sin reparar en orientaciones ideológicas, en cuestiones geográficas o de otro carácter. Sabemos que por encima de todo está el interés superior de velar por el buen periodismo y por la sostenibilidad de la industria periodística. Los desafíos que encaramos son los mismos, y los adversarios de las libertades se refugian en idénticas prácticas y narrativas tóxicas”, sostuvo el máximo representante de la SIP.

**LIBERTAD DE PRENSA ES LA DEMOCRACIA**

Por su parte, Eduardo Sepúlveda, presidente de la Asociación Nacional de la Prensa (ANP), destacó el rol prioritario de la prensa, en el contexto de la firma de la Declaración. “No es que la libertad de prensa sea importante para la democracia. La libertad de prensa es la democracia. Y permítanme agregar una cosa más: entre la civilización y la barbarie también hay un fino trazo de tinta, con la que se han impreso los periódicos que han ayudado a sostener nuestras democracias. Y tal como en muchas partes del mundo ha habido intento por desprestigiar, desmantelar o refundar a las policías, lo mismo ocurre con la prensa. A muchas personas poderosas les gustaría que no existiese la prensa. O al menos no una prensa indómita e insumisa, como creemos que debemos ser”, concluyó.



Fernando Yarza, presidente de WAN – IFRA; Eduardo Sepúlveda, presidente de la Asociación Nacional de la Prensa y Roberto Rock, presidente de la Sociedad Interamericana de la Prensa.



Miguel Bustamante, administrador de Las Noticias de Malleco; Víctor Massa, director de diario La Prensa y vicepresidente de la ANP; Gino Bustamante, director de Las Noticias de Malleco; y Michael Greenspon, director Global de Licencias e Innovación Impresa para The New York Times.



Director de diario La Prensa, Víctor Massa, junto a Osvaldo Soto, director del Grupo DiarioSur.